

I.N. 164.094

Berlin NW 7  
Dorotheenstr. 65  
22. April 1902.



Hochverehrte Herr,

eben habe ich das Msgr. zum Einschreiben zur Post gebracht und bin nun sehr gespannt, was Sie sagen werden. Die Sache hat leider nicht nur länger gestaut, sondern ist auch länger geworden, als ich gedacht hatte; es ist mir in der That zweifelhaft, ob Sie sie noch für das im Druck befindliche Heft brauchen können, so sehr ich das wegen der Nach-schrift (an die gegenwärtigen Besitzer des Nach-lagers) auch wünsche. Wenn die Sache wirklich nicht mehr in das Heft geht (auch nicht im kleinsten Druck — ich nehme mit allem vorlieb), sotheilen Sie mir bitte mit, wann das



das nächste Heft kommt: bis zum Juli  
köönnte ich für Noth warken, wenn Sie  
dann die Sache haben wollen.

Es kam mir in lieben Tagen so viel  
Unehrenhaftes dazwischen, daß ich heute  
in größter Haß und Eile alles abgeschrieben  
und ohne Durchsicht wiedergebracht habe  
ich glaube aber nicht, daß große Schreib-  
fehler darin sind. Eher besorge ich, daß die  
Einleitung, wie Sie dazehabt, Ihnen entsetzlich  
selbstgefällig vorkommt: bei größerer Ruhe  
hätte ich Sie anständiger gefäßt und weniger  
von meiner wirklichen Person gesetzt. Ich gebe  
Ihnen hinsichtlich Liep's fast autobiographisch  
gebasteten Einleitung ausdrücklich Vollmacht  
für jede Reichenung, die Sie im Interesse  
des guten Tons und der guten Sitten für  
wüns-

wünschenswürth halten. Dagegen im Text  
können größere Streichungen kaum vor-  
genommen werden, ohne den eisenthümlichen  
Charakter dieser kleinen Nebenarbeit zu  
beeinträchtigen. ~~Bei~~ Wenn ich <sup>ich bin</sup> den literarisch wichtigsten  
Briefen, insbesondere denen von und an  
Kottmann, ~~die nicht~~ Format und Seitenzahl  
angibe, so ist das nicht ein mechanisch  
aus der Praxis des Sammlers herüber-  
genommener Brauch, sondern es geschieht,  
um einen ungefähren Begriff von dem  
Umfang dieser meist ungedruckten  
Stücke zu geben. Die wenigen Zusätze in  
und unter dem Text enthalten ausschließ-  
lich bisher unbekannte Dinge (Schriften,  
Druckorte und Datirungen), deren kurze  
Mittheilung ich mir nicht versagen möchte  
(als

(als Beispiel führe ich von den neu gefundenen  
Schriften an: der Freude, Ahnungen a. d. Reiche  
der Töne, Flüchtige Gedanken u. Bemerkungen;  
von den Druckarten: der Vektor Echsenlinie  
und die Einführung im "buschauer"; von den  
Datirungen die ganze Serie der dichterischen  
Schriften. Auch das Vorbild des "Eckpfeilers"  
war bisher nicht gefunden). Und darf ich  
vorne kurz Kitzig's Aufsätze und hinzu  
die von ihm vereinfachten Zammlungen auf-  
föhle, scheint mir auch einem gewissen Bedürf-  
nis entgegenzukommen; über beides war man  
sich bisher nur im größten Klan. - Die Über-  
schrift könnte vielleicht besser sein, mir füllt die  
d. Eile nichts geheimeres ein. „aus Kitzig's  
Nachlaß“ könnte ich nicht sagen, weil vieles  
von dem aufgeföhlt ist, z.B. die Tagebücher,  
eben leider nicht von ihm „nachgelassen“ sind.  
Der Schluß muß natürlich auch bleiben; es  
wäre wirklich schön, wenn er wirkte.

- Kof.

zu 1.N. 164.094

- Hoffentlich sind Sie im Saugen einverstanden, mein sehr verehrter Herr Professor, und finden nach dem ersten Schreck die Sache passabel. Wie sagt, wenn es sich igen machen lässt, ob ich die Sache schon ins nächste Heft hineinzubringen, das jetzt im Druck ist. Der Druck kann so klein sein, wie je ein Cital im Euphorion gedruckt ist, auf auf die Höhe des Honorars kommt - mir auch nicht an. Meine bisherigen drei Hoffmannpublicationen sind allerdings gut bezahlt; für die beiden Feuilletons in der Frankfurter Zeitung erhält ich zusammen 85 Mark, von der Insel 80. Aber die Ehre, etwas im Euphorion publiciren zu dürfen, gilt mir viel zu hoch, um nicht auch mit einem bescheidenen Honorar in Fröhlichkeit vorlieb zu nehmen. Lieb wäre es mir allerdings, wenn ich 60-80 Separatzahlung erhält. Baldiger freundlicher Nachricht <sup>x</sup> entgegenzusehen bin ich als Ihr sehr ergebener Hans von Hüttner  
<sup>zu 1. Antwortmark</sup>





